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11月10日， 辽足在客场1∶1战平苏州东吴， 凭借客场进球多的优势， 昔日的中国足坛 “十冠王” 勉强
留在了中甲联赛， 算是保住了东北足球的一丝颜面。 整个2019赛季的中国各级别联赛， 东北三省球队的表
现只能用差强人意来形容。 东北足球的现状就像那里冬季寒风一样冰冷刺骨， 让每一个热爱东北足球的人
都痛彻心扉。

□纪盈达

主场0∶0战平苏州， 当时人们已经认
为辽足完蛋了。 没想到来到客场后， 主队
苏州东吴还挺 “给面子”， 让辽足拿到宝
贵的客场进球， 最终这支中国足坛的老牌
球队留在甲级联赛。 短暂的兴奋过后， 俱
乐部的上上下下开始思考下一个问题， 这
支球队明年该怎么办？ 明年是否还有这支
球队呢？

毫不夸张地说， 辽足距离走向灭亡只
有一步之遥。 赛季初， 他们一度拖欠球员
和教练员薪水长达7个月的时间， 这直接
导致了在2019赛季尚未开始时， 时任主帅
陈洋负气出走， 前往呼和浩特执教。 等到
了年中的时候， 外援们干脆集体罢赛。 辽
足也借势破罐子破摔， 在剩余的比赛中用
起了全华班。 长时间的欠薪使得球员们逐
渐心态失衡， 队长桑一非和球迷们开始了
一波骂战， 辽足一步一步堕入深渊。

归根结底 ， 辽足的问题就是没钱 。
2019赛季初， 辽足一度无法通过中国足协
的准入审核。 因为足协的相关政策， 辽足
只能寻求辽宁省内转让 ， 但终究无人问
津。 赛季中期， 球队与队员们针对欠薪问
题进行和谈 ， 高层给出的办法就是打
感情牌和威逼， 企图让球员们在工资单
上签字来蒙混过关， 结果队员们直接选择
无视。 可见， 这支球队已经为钱愁到了什
么分上。

辽足的窘境已非一朝一夕。 早在 “辽
跑跑” 主动放弃亚冠资格的时候， 辽足的
困难已经暴露在外。 只不过， 那时候球队
里还有不少好苗子， 像杨旭、 于汉超、 张
鹭 、 孙世林这些队员都能
够 卖出好价钱 ， 给俱乐部
带来一些收入。 但冰冻三尺
非一日之寒， 这些钱终究只
能解燃眉之急， 却无法药到
病除。

附加赛结束之后， 主帅
臧海利说： “这一年我们走
下来非常不容易， 需要感谢
很多人， 我就不一一说了，
我们全队也都会记在心里，
希望辽足明年能够更好 。”
但辽足是否还有明年， 这还
要打上一个大大的问号。

辽足：
在在绝绝望望中中走走向向灭灭亡亡

长春亚泰：
错错失失升升超超最最好好时时机机

2019赛季中甲最后一轮
比赛， 长春亚泰客场不敌黑
龙江FC， 在贵州恒丰同样
输球的情况下， 自己没有把
握住机会， 让石家庄永昌坐
收渔利。

长春亚泰在上个
赛季的最后阶段连续
玩火， 大好形势最终
败在自己手里， 告别
中超联赛。 从2019赛
季一开始， 球队就树
立了冲超的目标， 但
赛季初由于球队阵容
的变化， 和对于中甲
联赛的不适应， 这支老牌球队经历了一
波三折， 终于在联赛的中后段赶超上来。

那亚泰为何最终还是失败了呢？ 抛
开场外因素不谈，只看竞技场上的事情，
根本原因在于亚泰的人员流失。 球队在
年初放走了外援伊哈洛和阿德里安，但签约
的替代者水平和二者有着云泥之别。 国内球
员方面，除了杨升超之外，其余新援的作用微乎
其微，何超的离开更是让球队的实力大损。 好在
球队留住了谭龙， 在这位边缘国脚的带领下，长
春亚泰还能够始终留有一线升超希望。 为了能够回到
中超，球队甚至请回了功勋教练萨布利奇，但这位老帅
的救火并不成功，即便一度6连胜追分势头迅猛，但在最
后一战球队陷入了恐慌。在对手派出大量替补球员的情况下，
非但没有赢球，甚至是收获了惨败，令人失望透顶。

没 能 够 第 一 时 间 回 到 中 超 ， 长 春 亚 泰 的
2020年将会更加艰难。

大连一方：
东东北北足足球球的的唯唯一一代代表表

虽然在行政区划上隶属于东北三省
之一的辽宁省， 但各种历史因素导致大
连这座城市与传统意义上的东北有些格
格不入。 即便如此， 大连一方依旧是目
前最能够代表东北足球的队伍， 他们也
是东北足球现阶段在中超联赛的唯一代
表。 这不得不令人感到有些悲凉。

大连一方的背后有万达集团撑腰，
正是因为有这个 “金主”， 球队才能够
聘请大牌外援和名帅， 以求能够在中超
赛场寻求一点点突破。 2019年是大连足
球重返顶级联赛的第2个赛季， 虽然没
有像2018年一样艰难保级， 但成绩与球
队的预期还是有着不小差距。

大连一方是典型的外援强而本土球
员弱的球队， 即便队中拥有不少国脚级
球员， 但这些队员老的老小的小， 很多
人已经不能够发挥即战力。 卡拉斯科、
隆东、 博阿滕、 哈姆西克等曾经在五大
联赛效力的外援能力自不必说， 但如何
让国内球员和他们之间形成配合始终是
个问题。 贝尼特斯年中接管球队时， 甚
至在训练场上手把手教国内球员在比赛
中究竟该如何执行战术， 单从这一点就
能够看出， 大连一方这支球队假如不加
大对国内优秀球员的吸引， 上限并不能
够提高多少。

其他球队：
小小打打小小闹闹穷穷开开心心

除了上述三支球队外， 在中甲和中乙
还有5支东北球队， 分别是黑龙江FC、 沈
阳城建、 长春百和嘉路喜、 延边北国、 大
连千兆。 黑龙江FC在2019年排名中甲第4
位， 一度有着冲超希望。 沈阳城建则是在
以中乙北区第1名的成绩成功升入中甲 。
其余3支球队都排名中游， 保级无忧， 升
级无望。 这也是目前这4支东北小球队的
现状： 小打小闹穷开心。

可以说， 在超、 甲、 乙三个级别联赛
中， 目前能够不为钱发愁， 而且还有一定
理想抱负的球队只有大连一方， 其余球队
多多少少都会在经济上有些拮据。 辽足和
亚泰是两个极端例子 ， 前者已经快要
活不下去， 后者则是对于冲超有心无力。
大多数球队乐于选择安于现状， 毕竟以他
们的实力和财力无法去冲击更好的成绩，
但维持住当下自己的一亩三分地还是没有
问题的。

这其中， 前辽足快马庄毅投资的沈阳
城建就是一个正面的典型， 这支球队虽然
没有成名球星， 但却拥有一种脚踏实地的
信念， 一步一步走来， 终于在2019年底冲
甲成功。 沈阳城建也被辽宁球迷看做是未
来能够接替辽足位置的一支生力军。

或许， 在东北足球当下这种糟糕的环
境中 ， 脚踏实地做好自己力所能及的
事 情 才是每一支俱乐部最应该去做的 。
延边富国和大连超越血的教训还在眼前，
希望各支东北兄弟球队不要再去走那条老
路了。

东北足球凛冬已至

辽足主帅臧海利

“东北德比”未能把握住机会让亚太错
失冲超良机
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